

## ABSTRAK

**Muhammad Husen Haikal:** *Studi Etnografi Komunikasi pada Organisasi Pembinaan Anak-Anak Salman Institut Teknologi Bandung*

Kegiatan tabligh pada PAS-ITB menarik untuk diteliti di tengah usianya yang menginjak 36 tahun, karena tentu melahirkan pola komunikasi yang khas dalam aktivitasnya. Penggunaan istilah-istilah yang eksklusif menjadikan organisasi ini dapat diteliti sebagai komunitas tutur (*speech community*).

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui aktivitas komunikasi PAS-ITB, mengumpulkan dan menjelaskan komponen komunikasi yang membentuk aktivitas komunikasi pada PAS-ITB.

Penelitian ini menggunakan paradigma konstruktivis yang akan menggali pemahaman dalam menginterpretasi aktivitas dan komponen komunikasi pada PAS-ITB. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kualitatif, karena di dalamnya mengkaji gejala yang sentral pada budaya PAS-ITB. Penelitian ini menggunakan metode etnografi komunikasi yang selain sebagai metode juga memiliki asumsi teoretis berupa aktivitas dan komponen komunikasi pada masyarakat tutur (*speech community*).

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa aktivitas komunikasi PAS-ITB terdiri atas komunikasi dengan konteks formal dan informal. Dalam konteks formal terdapat pada komunikasi pada ranah kegiatan terstruktur dan terjadwal seperti pada rapat, musyawarah, mentoring, dan sidang. Sedangkan dalam konteks informal terjadi pada kegiatan yang tidak terstruktur dengan kata lain pada kegiatan sehari-hari. Dalam tindakan komunikasi, PAS-ITB menerapkan *pattern* budaya masyarakat Indonesia secara umum. Komponen komunikasi yang membentuknya mencakup dalam tiga hal, yaitu genre dalam lelucon dan salam, varietas bahasa, serta norma dalam interaksi. Genre dalam lelucon anggota PAS-ITB secara umum menggunakan lelucon bahasa dengan konteks tingkat rendah sebagai metode pencair suasana. Genre salam anggota PAS-ITB mengikuti situasi dan peristiwa komunikasi seperti salam penyambutan anggota dan dalam memulai acara. Varietas bahasa yang digunakan pada organisasi PAS-ITB adalah bahasa Indonesia, bahasa daerah, serta bahasa Indonesia dengan aksen kedaerahan. Terakhir, norma dalam berinteraksi pada organisasi PAS-ITB mengacu pada Al-Quran dan As-Sunnah.

**Kata Kunci:** *Etnografi; Komunikasi; PAS-ITB.*